

# Stopp! Das Aussetzen von Heimtieren ist verboten!



Gemeinde  
Ostermündigen

Vierorts werden Teiche als Lebensraum für einheimische Tiere und Pflanzen angelegt. Sie sind von immenser Bedeutung für die Natur im Siedlungsraum und für Erholungssuchende. Meistens dauert es keine Saison, bis in diesem Lebensraum verbotenerweise ausgesetzte Aquarienfische und exotische Schildkröten schwimmen. Falsch verstandene Tierliebe gefährdet das Ökosystem und bedeutet manchmal den Tod für die ausgesetzten Tiere.

- Aquarienfische ernähren sich von einheimischen Amphibien, Insektenlarven oder auch Laiche. Sie fressen so in kurzer Zeit den Teich leer und können sich zu einer bedrohlichen Konkurrenz für die einheimischen Tiere entwickeln. Ausserdem können sie Krankheiten einschleppen.
- Viele der ausgesetzten Fische haben in ihrer vermeintlichen Freiheit keine Überlebenschance und verenden früher oder später.
- Deshalb ist das Aussetzen von Tieren verboten und wird mit einer Busse bestraft.



Grosse unverfälschte Artenvielfalt

Ausgesetzte Haustiere sind für einheimische Tiere eine grosse Konkurrenz.